
  INDÚSTRIA DE MATERIAL BÉLICO DO BRASIL 
Vinculada ao Ministério da Defesa por intermédio do Comando do Exército 

  EXTRATO DA  ATA DA 691ª REUNIÃO DE DIRETORIA 
 

No dia vinte e um do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se na 

Indústria de Material Bélico do Brasil - IMBEL®, em sua Sede no Quartel-General do 

Exército, Bloco H, 3º Piso, Setor Militar Urbano, na cidade de Brasília-DF, a 691ª 

(seiscentésima nonagésima primeira) Reunião da Diretoria Executiva da IMBEL®, sob a 

presidência do General de Divisão R/1 Ricardo Rodrigues CANHACI, Diretor-Presidente, do 

General de Divisão R/1 João DENISON Maia Correia, Vice-Presidente Executivo, do Cel 

R/1 Renato Mitrano PERAZZINI, Diretor Administrativo-Financeiro, do Cel R/1 Ayrton 

Pereira RIPPEL, Diretor de Mercado, do Cel R/1 Wagner Machado BRASIL, Diretor 

Industrial; do Dr. RENÉ Dellagnezze, Chefe da AGI; da ECC RENATA Gomes Mihara, 

Chefe da ACGR em exercício; do Cel R/1 Marcelo MUNIZ Costa, Chefe da ACI, do Cel R/1 

Cezar Augusto Carazzai CASTILHO, Chefe da APG, do Cel R/1 PAULO CÍCERO Jacinto 

de Menezes Chefe de Unidade Administrativa, do Cel R/1 GIBSON Bartolomeu Gomes 

Júnior, Chefe da AGTIC e do ECC IVANEI Matos de Souza, Chefe da AGCP em exercício 

como Relator. 1º) Abertura: às nove horas e três minutos, o Gen. Canhaci deu início à 

Reunião da Diretoria Executiva para deliberar sobre: Apreciação do MOU e NDA do 

Instituto INOVAI, ligado a UNIFEI – relator Cel. Castilho; Atualização da previsão de 

faturamento da IMBEL para 2022 - relator Cel. Castilho; Plano de Trabalho nº 03, a ser 

celebrado entre a Fábrica Presidente Vargas – FPV e NRS Defence Solutions – relator Cel. 

Rippel; Certificação de produtos da NRS Defence Solutions, junto ao Instituto de Fomento 

e Coordenação Industrial – IFI, Organismo de Certificação de Produto (OCP), ligado à 

Força Aérea Brasileira – FAB – relator Cel. Rippel; e Assuntos Diversos. 2º) Quanto ao 

primeiro tema - Apreciação do MOU e NDA do Instituto INOVAI, ligado a UNIFEI, o Cel 

Castilho fez uma breve ambientação quanto ao assunto; falou da importância de manter o 

NDA, a ser celebrado entre a IMBEL® e a INOVAI, com vistas ao estabelecimento de bases 

técnicas para obtenção de soluções inovadoras em defesa e segurança, mediante troca de 

conhecimentos técnicos entre as partes. Do todo exposto, visando à melhoria do processo 

produtivo a Diretoria-Executiva aprovou, por unanimidade, a proposta do MOU e NDA do 

Instituto INOVAI, ligado a UNIFEI.  3º) Quanto ao segundo tema – Atualização da 

previsão de faturamento da IMBEL para 2022, o Cel. Castilho,  explanou sobre a 
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prospecção de resultado para o exercício 2022; em prosseguimento, a direção da Empresa 

solicitou o “pedido de vistas” da documentação/relatório do assunto para melhor examinar 

os dados apresentados. 4º) Quanto ao terceiro tema - Plano de Trabalho nº 03, a ser 

celebrado entre a Fábrica Presidente Vargas – FPV e NRS Defence Solutions, o Cel Rippel 

fez uma breve ambientação quanto ao assunto que trata da parceria a ser celebrada entre a 

Fábrica Presidente Vargas – FPV e NRS Defence Solutions; na oportunidade, o Gen 

Canhaci, fez uma breve intervenção, para que a DRMER levante o custo de sua manutenção 

(PT), o custo envolvido com pessoal; o mercado demandante, quais os riscos envolvidos na 

celebração do presente instrumento, o necessário estudo de mercado demandante, a qual 

partícipe recairia a responsabilidade da fiscalização da área, ou seja, realizar um 

competente estudo técnico de viabilidade dessa parceria, como fator de decisão, para uma 

posterior decisão da Diretoria Executiva. 5º) Quanto ao quarto  tema - Certificação de 

produtos da NRS Defence Solutions, junto ao Instituto de Fomento e Coordenação 

Industrial – IFI, Organismo de Certificação de Produto (OCP), ligado à Força Aérea 

Brasileira – FAB – a Diretoria Executiva, solicitou ao relator, Cel Rippel,  um pedido de 

vistas para examinar melhor se posicionar sobre o assunto, após a elaboração e nova 

apresentação, por parte da DRMER, contendo o respectivo estudo de viabilidade técnica e os 

riscos envolvidos, se for o caso. 5º) Assuntos Diversos- a Diretoria Executiva ratificou para 

que a APG e DRADM realizassem um estudo acerca da previsão de faturamento da IMBEL 

para 2022. 6º) Encerramento: Como nada mais foi discutido, o Gen Canhaci encerrou a 

Reunião de Trabalho às onze horas e vinte minutos do dia 21 de julho de 2022, sendo lavrada 

a presente Ata, a qual foi previamente lida, aprovada e assinada pelos Diretores presentes e 

por este Relator. 


